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INDICAÇÃO Nº 016/2022 
 

De: MARIA LAURINDA GOMES 

       Vereadora 

 

Para: HUMBERTO RAIMUNDO RODRIGUES DE OLIVEIRA 

          Prefeito de Ibipitanga – Bahia 

Indicação nº 016/2022, de autoria da vereadora Maria Laurinda Gomes, solicitando que 

o Poder Executivo Municipal, juntamente com a secretaria municipal de educação, 

cultura, esporte e lazer criem um campeonato de futebol feminino de campo em 2022 

no município. 

 

                        A vereadora Maria Laurinda Gomes, que esta subscreve, usando de suas 

atribuições que a Lei lhe confere, nos termos do Art. 87º do Regimento Interno e Art. 14 da 

Lei Orgânica Municipal, Indica ao chefe do Poder Executivo que determine junto ao setor 

competente as providências que se fazem necessárias para que seja organizado um 

campeonato de futebol feminino em 2022 no município. 

 

 

JUSTIFICATIVA: 

 
 

           O futebol é uma das modalidades esportivas mais praticadas em todo o mundo. 

Entretanto há uma peculiaridade, também neste esporte, que é a forma de envolvimento das 

mulheres. Atualmente as mulheres têm se mostrado presentes e, com grande interesse, se 

envolvido nesta modalidade, principalmente nos Estados Unidos e na Europa.  

As primeiras referências de partidas de futebol disputadas por mulheres surgiram nos 

anos 20. Os registros de jornais mostram a prática, ainda de forma muito tímida. 

As mulheres no decorrer da história eram excluídas de algumas atividades sociais, 
como é o caso do esporte, no qual sua aceitação só passou a acontecer devido às lutas que 
muitas mulheres enfrentaram para que conseguissem alcançar esse e outros direitos. 
 No futebol não foi diferente, ainda mais por se tratar de um esporte que contemplava 
a força e a virilidade masculina. Pode-se dizer que a participação da mulher brasileira no 
futebol só foi e continua sendo possível graças a uma conjunção de fatores. Entre eles 
destaca-se a resistência feminina, a democratização do país a partir de 1980 e as 
discussões ocorridas no campo acadêmico da Educação Física/Esporte. 
 Ainda hoje as mulheres sofrem com as dificuldades e discriminações existentes para 
a inserção das mesmas no futebol brasileiro, como a falta de políticas públicas, escassez de 
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campeonatos regulares, salários inferiores ao adequado. Mesmo com toda essa 
problemática, as mulheres brasileiras têm conseguido se adentrar no universo futebolístico, 
alcançando lugares de destaque, pois a vontade de jogar ou o amor pelo futebol é mais forte 
que qualquer tipo de pressão ou discriminação social. 
 O futuro do futebol feminino depende de incentivos tanto no esporte profissional 
quanto no amador. O trabalho de base deve começar ainda na vida escolar, principalmente 
nas escolas públicas, com as meninas que demonstrarem interesse pelo esporte. Ressalta-
se aqui a importância do esporte na saúde das pessoas. É com uma rotina de atividades 
físicas prazerosas que as crianças e adolescentes irão adquirir hábitos saudáveis na vida 
adulta. 

A de se levar em conta que o esporte é uma ferramenta de auxilio no processo de 

desenvolvimento educacional, social e de saúde do ser humano, jovens e adultos. É no 

esporte que se encontra incentivo e conquistas pessoais e coletivas, aliadas ao sentimento 

de cooperação e amizade. 
  Por tudo isso, a iniciativa de criação de um campeonato de futebol feminino de campo 

vai de encontro à importância de criar condições para a prática deste esporte, objetivando 

fortalecer e desenvolver o futebol feminino no município. 

          Certa de contar com aprovação pelos nobres Edis da presente Indicação, e do bom 

senso do Exmo. Sr. Prefeito Municipal, reitero os meus votos de estima e apreço. 

 
 

Sala de Sessões, 19 de abril de 2022. 

 

 

Maria Laurinda Gomes 
Vereadora 

 

 




